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近日，家住七星区的市民胡晨女士
在微信朋友圈晒出了 20 多年前收藏的
部分邮票，这条朋友圈也勾起了其一些
朋友的集邮回忆。胡女士说，虽然当时
的通讯设备还不先进，但车马邮电的回
忆永远都是那么的珍贵和美好。

受父母影响

开始关注邮票
11月19日下午，胡晨向记者展示了

自己收藏的数百张邮票。胡晨说，她父
母特别喜欢收集老物件，家里收藏有很
多黑胶唱片、磁带、邮票等物品。小时
候，她偶尔发现了父母收集的一本邮
票，看到那方寸之间的精美图案，她一
时间挪不开眼，细细地欣赏了起来。

“当年，因为距离的问题，我父母
恋爱都是通过书信交流，里面很多邮票
都是他们当年留下来的。”胡晨说，后
来父母结婚结束了异地恋，但由于家里
人几乎都在石油六公司工作，经常需要
到全国各地甚至国外跑工地，所以家里
来往的信件一直都不少。

胡晨指着一张仅拇指大小的邮票
说，这小小的一张邮票里面绘制着这么
细致的图案，每次看都能观察到新的惊
喜。从这些邮票里她能看到很多历史人
物、风景、动物、建筑等，有时候她也
会去查找关于邮票内容背后的故事，这
让她童年的生活增添了不少乐趣，渐渐
她也迷上了收集邮票。

与笔友书信往来

享受集邮乐趣
1995年，胡晨真正开始了自己的集

邮之旅，当时她正在读小学一年级，学
校组织他们到灵川山区的一所小学里结
对子，她也在那里和一个姓谭的小女孩
认识，当上了笔友，开始了六年的书信
交流。

“在灵川的时候，我和那个小女孩互
留了学校的地址，一段时间之后我竟然
真的收到了她给我的来信。”胡晨说，
她们虽然只见过一次面，但那 6 年下
来，她们聊学习、聊家庭、聊生活，她感
觉自己收获了一个交心的朋友，所以她
们之间的第一封来信她现在都还留着。

让胡晨印象最深的一件事是，有一

次她收到来信时，那个小女孩还把她写
的错别字认真地圈了出来，她们互相督
促检查，几年下来，胡晨写作的水平也
提升了不少。

书信来往间，胡晨也很享受收集信
件上的邮票，当她看到漂亮的邮票都会
留下来，有时候也会向其他同学要自己
喜欢的邮票。胡晨说，把邮票从信上取
下来是件细致活，首先要将信封上的邮
票剪下来，之后再放到水里泡，等糨糊
和邮票脱离后，再把湿的邮票贴到玻璃
上晾干。

数年后，胡晨收藏了不少邮票，而
那些邮票是她和那个只见过一面的小女
孩友谊的见证，遗憾的是，到了小学毕
业后，她们就失去了联系。

一张张邮票

勾起美好回忆
在集邮的过程中，除了从信封上获

取邮票外，胡晨还会去购买一些成册的
邮票。“读小学的时候零花钱不多，我
每天从早餐钱里省一点，从外公给的零
花钱里省一点，好不容易才攒下了 246
元钱，买到了自己喜欢的邮票。” 1999
年，胡晨终于拿着攒了快两年的零花钱
去邮局购买了一本邮票，还有一张民族
大团结纪念邮票。

只要聊起邮票，都是满满的回忆。
胡晨拿出一本年代感十足的集邮册，其
中一页有9张1999年的苏丹邮票，这几
张邮票都是她当时在国外工作的亲戚给
她带回来的礼物。

“这张是我最喜欢的邮票。”胡晨
兴奋地指着一张1981年中国女排第一次
夺冠的邮票说，她特别喜欢气排球，后
来她翻阅自己收藏的邮票时发现自己竟
然有这张邮票，让她如获至宝。

胡晨说，最近从家里翻出这些邮
票，让她又想起童年美好的回忆，所以
就拍照晒到了朋友圈，没想到一些朋友
看到了她的朋友圈，也翻出了自己从前
收集的邮票再欣赏一遍，在网上互相分
享各自的集邮经历。

“现在书信来往越来越少，但每当
闲来无事时，翻开厚厚的集邮册，看着
一张张五彩缤纷的邮票，我都会沉浸其
中，在那些有邮票相伴的日子，为我的
业余生活增添了无穷的乐趣。”胡晨
说。 记者周子琪 文/摄

近日，一则关于网购 2 . 9 元头
绳，好评即可返现 3 元的消息引发网
友热议。买家不仅免费拿到了发绳，
还多得了 1 角钱？商家此举图的是什
么？原来，商家为的是增加好评、提
升店铺信誉度，从而提高商品的购买
率。对此，有网友认为不会因为商家
返红包这种小恩小惠，在对商品不满
意的情况下给好评，此举属于不正当
竞争行为；也有网友认为动动手指头
就有钱进账，何乐不为。

对于好评返现，市民和网友们怎
么看？

网友“小丸子”：现在在网上买
东西，经常能收到好评返现卡片，好
评、晒图，再加店铺微信发送好评截
图，就可以收到1元到5元不等的红
包，高一些还有8元和10元的。通常收
货以后感觉商品还过得去，都会给好
评，毕竟只需要简单操作一下就有几
元钱红包，还是挺划算的。

网友“DADA”：以前刚开始网购
的时候还会好评领取现金红包，现在
发现好评返现都是商家的营销套路，
表面上看好像是赚了几元钱，到头来
吃亏的还是消费者自己。所以除非碰
到自己很中意的会去给好评，一般的
都是实事求是去评价。此外我还发现
存在好评返现的评论区留言来来去去
都是那几句套话，所以在购物时看到
大量刷好评的产品和店铺我都会比较
谨慎，避免被虚假好评误导。

市民苏先生：我网购的时候比较
看中店铺的好评率，一般好评率高的
买到的商品也比较靠谱，但是也碰到
过几次意外，有些商品评价很高、到
手后却出现质量不好和色差严重的问

题，这些商品往往都会附带一张好
评返现卡片，返现数额还不低。也
许有些人认为我只是给个好评而
已，不会造成什么大的影响，但是
从长远的角度来说，会使整个网购
环境弥漫虚假宣传；而作为店铺一
味依靠虚假的好评率来提高营业
额，也许在短期内可行，但不利于
持续经营，还滋生了一些买家用差
评威胁卖家换取现金红包的行为。

市民刘女士：在商品质量不过
关的情况下，商家利用好评返现获
取好评率，消费者为了现金红包盲
目给好评，无疑造成了误导宣传进
而侵害了更多消费者的正当权益，
有损市场的公平公正。只希望现在
的商家多一点真诚、少一点套路；
作为消费者的我们也不要被一些小
红包吸引，助长不良风气。

记者曾思怡 整理

朋友圈晒20多年前收藏的邮票

重温儿时记忆 珍藏美好回忆

在孩子 6 岁前，幼儿园的
建筑风格，育儿理念、办学规
模都将影响着孩子们的幼小
心灵，孩子们在幼儿园玩耍的
天性需要被满足，将会大大提
高孩子们的情商与智商的开
发。教室按照活动的不同类别
来布置，比如阅读区、角色扮
演游戏区、艺术学习区，将会
大大吸引孩子们的注意力，引
导孩子们一起去探索、找寻信
息，了解世界。即将明年 3 月
份闪亮登场的宝贤幼儿园七星园，是一所全
生态运动型幼儿园。园所室内设计采用原木
风格，搭配梦幻般大型户外游乐场，拓展游
戏盒子，戏水池，沙地，骑行道，淘气堡，一切
应有尽有。硬件设施华丽，明亮干净，童趣盎

然，教师团队专业，无疑是给孩子的一个超
级有爱的乐园。宝贤七星园，让每个在宝贤
的孩子都能拥有最美好童年，茁壮成长从这
里开始。

马晨宁 文/摄

■桂林宝湖教育集团公司系列软文之四

宝贤幼儿园七星分园 一所运动型幼儿园

设计效果图

2 .9元网购头绳 好评返现3元

你会为了返现给好评吗？
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胡
晨向记者
展示自己
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票。

消费者网购时，经常会收到商
家的好评返现卡。（资料图）

胡
晨收集的
部 分 邮
票。


